

**Le collectif de veille**  
de la Neutorplatz - Breisach

**Suzanne Rousselot**  
21 Basse Baroche  
F - 68910 Labaroche  
+33 389 498 388, +33 637 917 252



**Die Montagsmahnwacher**  
vom Neutorplatz - Breisach

Ingenieurbüro **Gustav Rosa**  
Oberrimsinger Weg 8  
D - 79206 Breisach  
+49 7664 912017, +49 173 3110647

## 276. Montagsmahnwache gegen Atomkraft auf dem Neutorplatz in Breisach

Breisach, Neutorplatz, 1. August 2016

### **Ansprache**

Liebe Mitstreiter, chers citoyens vigilants,

alles deutet darauf hin, dass der Abschalttermin in greifbare Nähe rückt. Das kann nicht plötzlich geschehen - so einfach mit einem Knopfdruck. Ich bin überzeugt, dass der Abschaltprozess, der mit dem Wahlversprechen von Präsident Holland vor 4 Jahren eingeleitet wurde und mit den Reaktionen von Regierung und EdF in den letzten Wochen konkretisiert wird, unaufhaltsam der Vollendung entgegen strebt. Ein Grund zu feiern und mit ein wenig Stolz auf unseren bescheidenen Beitrag dazu zurückzublicken. Kein Grund, die Hände in den Schoß zu legen!

Jetzt kommen andere Aufgaben auf uns zu. Seit knapp einem Jahr machen auch wir aus der Protestbewegung uns Gedanken, wie es nach der atomaren Ära in der Region um Fessenheim weitergehen soll. Auch hier gibt es erste Anzeichen von Um- und Weiterdenken. Rheinüberschreitend besteht ein großes Potential, wirtschaftlich neue Wege zu gehen. Dazu braucht es Kraft und Willen im Elsass wie auch in Südbaden. Die Voraussetzungen sind gegeben - wir müssen jetzt das Beste daraus machen. Darum ein weiterer Appell an unsere Politiker.

Am letzten Montag hatte ich berichtet, dass dies in Stuttgart schon angekommen ist. Berlin und Paris müssen folgen. Und nicht zuletzt unsere Lokalpolitiker: Bürgermeister, Kreis- und Gemeinderäte und die ansässigen Wirtschaftsunternehmen.

Auch wenn solch äußerst politische Überlegungen bei Teilen der Protestbewegung bisher auf wenig Sympathie gestoßen sind - es gibt viele Stimmen, die diesen neuen Weg befürworten und die - so wie ich es schon gesagt habe - davon überzeugt sind, dass dies in der augenblicklichen Situation der schnellste und sicherste Weg ist, unser gemeinsames Ziel zu erreichen: „Das AKW Fessenheim abschalten: Jetzt!“

Und an unsere französischen Nachbarn, auch wenn Sie nicht alle unseren Widerstand gegen Atomkraft unbedingt unterstützen, in meinem gebrochenen Französisch:

„J'aime Fessenheim sans le nucléaire !“, „Fessenheim OUI - nucléaire NON MERCI !“ und „Vive l'amitié franco-allemande !“

Gustav Rosa, Mahnwache Breisach